

ALTENHEIM-Konferenz: Impfpflicht in der Pflege ist zu begrüßen



**Der ALTENHEIM-Kongress hat Erkenntnisse gebracht:
Guido Heidbüchel, Geschäftsführer immoTISS omc**

Köln, 07.12.2021 – Geballtes Fachwissen, exklusive Einblicke, intensiver Austausch: Mit Begeisterung habe ich heute an der ALTENHEIM Konferenz PERSPEKTIVEN teilgenommen. Der Vincentz-Verlag hat hierzu vier hochkarätige Referenten eingeladen. Für uns bei der immoTISS omc ist dieses neue Format für Leitungskräfte und Geschäftsführer in der stationären Pflege ein Muss gewesen.

Zwei der vier Referate möchte ich in meiner Kolumne ansprechen. Hängen geblieben ist zunächst der Vortrag von Ronald Richter zum noch druckfrischen Koalitionsvertrag der Ampel und dessen Auswirkungen auf die Pflegebranche. Der Professor für Sozialrecht und Lehrbeauftragte an der Hochschule

Kontakt: Guido Heidbüchel, CEO immoTISS omc GmbH
Gattenhöferweg 32 · 61440 Oberursel · Deutschland
Tel. +49 (0) 1517 4440179
E-Mail gh@immotiss-omc.de

immoTISS ist die Beratungsgesellschaft für Investoren, Betreiber und Entwickler bei Sozialimmobilien. Schwerpunkt sind Einrichtungen aller Wohnformen im Senioren- und Gesundheitswesen. Die Dienstleistungen betreffen Betrieb, Management und Investment. Hier bietet immoTISS innovative und unkonventionelle Lösungsansätze. Mutter-Gesellschaft ist die 2009 gegründete immoTISS care, die Töchter heißen immoTISS omc und Trasenix. Gründer ist Jochen Zeeh. Die omc mit ihrem CEO Guido Heidbüchel steht unter dem Motto „Aus der Vision in die Mission“ als operative Speerspitze für Interims-Management und betriebliche Beratung. Die Trasenix bietet als Researchpool u.a. Markt-Reports zu sämtlichen bundesdeutschen Pflegeeinrichtungen.

für Angewandte Wissenschaften (HAW) / Hamburg hat die wichtige Info geliefert, dass ab dem 16. März 2022 alle Beschäftigten in der Pflege geimpft oder genesen sein müssen. Ob man das jetzt "Impfzwang" nennen will, sei dahingestellt. In dieser Konsequenz ist das nur zu befürworten.

Mein Resümee: Dem Verlag Vincentz mit dem ALTENHEIM-Chefredakteur Steve Schrader und der Moderatorin Dr. Susanne El-Nawab ist für diesen digitalen Treffpunkt für Pflege-Manager zu danken. Zu hoffen bleibt, dass der Kongress 2022 in Präsenzform stattfinden kann. Wir sind wieder dabei!

Im zweiten Vortrag beleuchtet der von mir sehr geschätzte Kölner Rechtsanwalt Peter Sausen den Aspekt „Das müssen freie Träger ab 2022 bei der Gestaltung der Tarifverträge für Mitarbeitende in der Pflege beachten“. Darum ist das so relevant für uns Manager in Pflegeeinrichtungen: Laut Gesetz SGB XI gibt es ab dem kommenden Jahr eine Tarifverpflichtungspflicht.

Der Fachanwalt für Arbeitsrecht und Berater in der Pflegebranche macht kein Hehl daraus, dass das gesteckte Ziel "bis 28. Februar 2022 melden gegenüber der Pflegekasse" ambitioniert ist. Als Faustregel, so Peter Sausen, sollte das Entgeltniveau für Private maximal 10 % über dem regional üblichen Muster liegen. Mit Blick auf die Gesetzesnovelle - die teilweise noch nicht ratifiziert ist - werde kein Chaos ausbrechen. Aber eine Flut an Fragen und Fallstricken werde sicherlich auf die Tarifpartner zukommen.

immotiss-omc.de

